



#### CIUDAD VATICANA. — NUEVOS CARDENALES

El día 13 de Diciembre concedió su Santidad la dignidad cardenalicia a los Excmos Sres. Pizzardo, Gerher, Hinsley, Piazza y Pellegrinetti. Comentando en la alocución los hechos culminantes del año, expresó su Santidad la pena, que le causa la situación aflictiva de algunos países: en Oriente han surgido gravísimos daños para los misioneros y sus florecientes misiones; en Europa "vemos las cosas impías y atroces que se han perpetrado en Rusia y Alemania, en menoscabo de la vida cristiana". Deplora también los penosos acontecimientos del pueblo español "tan caro a nosotros", aunque comienza a haber la esperanza de una mejoría. Termina pidiendo a Dios para que le ayude en medio de estos males y para que pueda evitar las amenazantes tempestades que se ciernen sobre la Iglesia y la sociedad.

#### Exhibición Augustana. —

Para celebrar el Bimilenario de la muerte de César Augusto se ha organizado en la Ciudad Vaticana una exhibición de documentos, que comprenden la historia toda del Imperio Romano.

El Cristianismo— a la luz de estas publicaciones — aparece en dos aspectos muy diversos: antes y después de su reconocimiento oficial por el Emperador Constantino.

Estos documentos derraman luz abundante sobre la predicación de Jesucristo y de los apóstoles hasta las persecuciones, desde los primeros Padres y Doctores de la Iglesia, hasta el triunfo del Cristianismo con el Edicto Imperial. Ponen, por fin, de manifiesto la prodigiosa extensión de la Iglesia en el siglo cuarto.

ARGENTINA. — Congreso nacional de Educadores católicos.— La Federación nacional de Profesores y Maestros católicos ha celebrado en la capital argentina su primer Congreso nacional. Espléndido éxito: estaba allí la representación de cuarenta mil educadores asociados. Esta cifra es una fuerza, con la que en adelante tendrán que contar los poderes públicos en las soluciones, que intenten dar a los problemas de enseñanza.

Este Congreso, dice el Subsecretario de Instrucción, ha dado ya a conocer los principales puntos de su acción. Estamos por la libertad de enseñanza, y por la enseñanza religiosa en las escuelas públicas. Frente al programa de los profesores y maestros católicos, está el programa del socialismo. Con razón, añade, los socialistas argentinos se lamentan "porque nuestra escuela primaria, dicen, pasa por un mal momento". (El Pueblo, 31 de julio).

Editorial Difusión.— Acaba de formarse en la ciudad de Buenos Aires una gran empresa, poderosa y moderna: "Editorial Difusión" para luchar, por medio de la publicación en gran escala de libros y folletos baratos, contra las fuerzas revolucionarias, que intentan minar la fe y el orden.

ALEMANIA — Situación religiosa. — Discurso de Goebels. En la inauguración del Estadio Bad Geyer ha pronunciado Goebels un nuevo discurso. Después de atacar a las Iglesias, que predicán lo que el pueblo ya no quiere, llega a las conclusiones siguientes: "En política nos consideramos como curadores de las almas; y estamos convencidos de que es deber nuestro aliviar y disminuir las curas que afectan a las almas de nuestro pueblo. . . . Este lugar, consagrado a las solemnes reuniones del pueblo, debe convertirse en una Iglesia política, en que

por decenas de siglos los hombres se eduquen como verdaderos nacionales socialistas. Estoy orgulloso de ser el primer predicador que habla desde este púlpito. Y os aseguro que también dentro de cincuenta y cien años habrá hombres que inculcarán las mismas ideas en el corazón de un pueblo, que siempre se reunirá en este mismo lugar". Con este deseo el Ministro inaugura la Nueva Iglesia política del nacional socialismo. Es singular esta actitud en quienes se precian de trabajar férreamente con el fin de separar la religión de la política!

**Desaparición de nombres religiosos.**— El órgano de este neopaganismo teutónico ha pedido que el Estado haga desaparecer los nombres y los emblemas de todas las ciudades de Alemania, que de alguna manera recuerden los simbolismos judaicos y cristianos. Nombres de ciudad como Göttesberg (Monte de Dios), Mariendorf (Aldea de María) no deben tolerarse más, porque representan para los habitantes de esos lugares una continua provocación. En Alemania ya no deben escucharse palabras que alaben a Judá o a Roma.

**ESPAÑA.**— **Legislación sobre enseñanza.** — Durante su primer año de régimen ha decretado el Gobierno algunas órdenes que dan luz sobre su criterio moral en educación.

1º—Prohíbe la coeducación. (4 de Set. 1936).

2º—En las Normales declara obligatorio el estudio de la religión con clase de ella los tres primeros cursos; insiste nuevamente en la prohibición de la coeducación en estas escuelas y en las de comercio. (20 de Set.; 10 de noviembre).

3º—En las escuelas primarias desautoriza obras, cuyo contenido no responde a los principios de la religión y de la moral cristiana y declara obligatoria la enseñanza de la religión y de la Historia sagrada.

4º—Ordena la destrucción de obras de matiz socialista y comunista.

**La devoción a la Virgen en las Escuelas.** — La comisión de cultura y enseñanza ha publicado unas bellísimas circulares sobre la devoción en las escuelas a la Virgen María, Madre de Dios.

La Escuela, veladora de su misión esencialmente formativa, ha de recoger estos latidos, que por ser del espíritu popular, lo son de la cultura, incorporándolos a la tarea pedagógica, para imprimirle la elevación en los conceptos y la fragancia de la juvenil alegría en el estilo característico de la Escuela española, que renace frente al Laicismo y cursi pedantería de la escuela marxista, que hemos padecido.

En su virtud esta Comisión de Cultura y Enseñanza ha acordado:

1º—Que en todas las Escuelas figure una imagen de la Santísima Virgen, preferentemente en la especialísima advocación de la Inmaculada Concepción, quedando a cargo del Maestro o Maestra proveer a ello en la medida de su celo y colocándola en lugar preferente.

2º—Durante el Mes de Mayo, siguiendo la inmemo-

rial costumbre española, los maestros harán que sus alumnos practiquen con ellos el ejercicio del Mes de María ante dicha imagen.

3º—Todos los días del año, al entrar y salir de la escuela, saludarán los niños, como lo hacían nuestros mayores, con la salutación **Ave María Purísima**, contestando el Maestro: **Sin pecado concebida**.

4º—Mientras duren las actuales circunstancias, los Maestros, todos los días, harán con los niños una brevísima invocación a la Virgen para impetrar de Ella el feliz término de la guerra.

**Contestaciones a la Pastoral colectiva.**—Con unánimes muestras de solidaridad han ido contestando los Obispos católicos a la Pastoral Colectiva; el Cardenal Verdier, Mons. Hinsley, los Obispos de Irlanda, Méjico....; Prelados, como el de Manila, la han enviado a todo su clero y fieles; y muchísimos Boletines episcopales y Revistas católicas la han insertado en sus páginas. Pero en ninguna parte ha sido tan resonante, como en los Estados Unidos.

Los primeros en publicarla fueron los grandes diarios neoyorkinos: esto indignó a algunos prominentes protestantes, quienes en carta abierta, firmada por 150, comentan, como lo hicieron los fariseos con la palabra de Jesús, la carta pastoral, y retan a los católicos a que declaren si se hacen solidarios de sus doctrinas. Sin hacerse esperar, contestaron con un documento firmado por 175 católicos, con indicación de los cargos que desempeñan. No sólo aceptan el reto, sino — atacando con las mismas armas — les retan a ellos y a todos los protestantes norteamericanos a que declaren abiertamente su posición.

**ESTADOS UNIDOS.** — **CL Aniversario de la Constitución.** — El 17 de Setiembre comenzó la celebración de este aniversario, que durará hasta el treinta de Abril de 1939. En Pensilvania el Gobernador Earle invitó al Emmo. Cardenal de Filadelfia a que celebrara en el Estadio Municipal una solemne Misa Pontifical para dar gracias a Dios por los beneficios que ha reportado a Estados Unidos la Constitución durante estos ciento cincuenta años. Asistieron a esta Misa más de doscientas mil personas católicas y no católicas.

**Progreso del Catolicismo en estos 150 años.** — Pocos se han fijado en este hecho: cuando se firmó en Estados Unidos la Constitución había solamente 40.000 católicos, asistidos por 30 sacerdotes. No tenían ninguna Iglesia, y sólo contaban con 30 capillas para el culto. Cien años después la población católica rebasaba los ocho millones; la Jerarquía constaba de 13 Arzobispos, 71 Obispos y más de 8.000 sacerdotes; había 10.000 locales, destinados al Culto y 520 hospitales y asilos. El Catholic Directory publica las siguientes cifras sobre el estado del catolicismo al terminar el año 1936: católicos: 20.959.134. En diez años la población católica ha aumentado en 2.395.106; la Jerarquía cuenta con 125 Prelados; los sacerdotes llegan a 31.649. Centros de cultura: hay 265 seminarios con 21.877 seminaristas. 1.179 Escuelas altas con 207.767

alumnos y concurren a las escuelas parroquiales 2.170.065 niños.

Las instituciones de beneficencia cuentan con 170 Asilos para ancianos, 662 Hospitales y 325 Orfanatos.

**Hora católica.** — Uno de los elementos, que en Estados Unidos ha influido más los últimos años en las conversiones, es la Hora Católica de Radio. Organizada y sostenida por el Consejo Nacional de hombres católicos, ha ido extendiendo constantemente su radio de acción: actualmente es transmitida por 68 estaciones en 38 Estados. Estas exposiciones magníficas de las enseñanzas de la Iglesia han quitado prejuicios y han convertido a muchos, como lo confiesan ellos mismos en sus cartas.

**FRANCIA.** — **Nuevas Iglesias.** — El Cardenal Verdier tiene levantadas ya más de cien Iglesias en los barrios necesitados de París. Así se combate prácticamente el Comunismo.

**El Fundador de las Escuadras de hombres catequistas.** — El 26 de Setiembre murió cristianamente en París el Sr. Gastón Prouvé Drouet: su vocación catequística nació durante la guerra mundial, en una de sus misiones caritativas a los barrios extremos de París; había encontrado allí inmensas multitudes, que se iban paganizando por falta de Instrucción Religiosa. Desde entonces consagró su persona y su influencia social a esta obra; con la aprobación de su Prelado reunió las primeras secciones (escuadras) de auxiliares. Consiguó de Mons. Baudrillart la apertura de un curso superior de religión en el Instituto Católico, cuyo número aumenta de año en año. Ganó luego para las obras catequísticas a las Conferencias de hombres de San Vicente de Paúl; pero sus más famosos auxiliares y los que han hecho célebres las escuadras catequísticas han sido siempre los Ingenieros de la USIC. Gracias a su enérgica e incansable actividad, la obra se ha extendido por toda Francia y lo mismo en París que en las ciudades de provincia, las escuadras se espárcen todos los domingos por los barrios y banlieus, donde millares de niños son instruídos por estos catequis-

tas, que ha creado y reunido Gastón Prouvé. Humilde, como buen cristiano, solía desaparecer detrás de los que él había iniciado.

**HUNGRÍA.** — **XXXIV Congreso Eucarístico Internacional.** — Cada Congreso Eucarístico pone alguna nota característica y típica en el homenaje de adoración que en él se tributa a Jesucristo. La del XXXIV Congreso Eucarístico será la gran Procesión fluvial a lo largo del río Danubio, que separa ambas ciudades Buda y Pest. Las dos riberas serán profusa y artísticamente iluminadas y el Santísimo será llevado en una nave magnífica que ha sido hecha expresamente para ello. En Estados Unidos se han inscrito ya más de 50.000 católicos para asistir al Congreso de Budapest.

**INDIA.** — **Inscripciones 5.000 años anteriores a la era cristiana.** — Hace poco tiempo el misionero español P. Heras S. J. dió por terminado el trabajo de descifrar las 1890 inscripciones indias recogidas por Sir John Marshall en Mohenjo Daro.

Es un portentoso adelanto de la ciencia histórica que facilita el conocimiento del origen de multitud de razas de la India. Se trata, en efecto, de inscripciones cuya antigüedad se remonta a 5.000 años antes de Cristo, como lo ha comprobado el P. Heras con datos astronómicos entresacados del texto mismo.

El prestigioso historiador de la India P. Cuana Prakasar, apoya la obra del sabio jesuita español.

**JAPON.** — **Prohibición de películas inmorales.** — Se informa de Tokio que la censura cinematográfica japonesa acaba de dar una orden por la cual toda representación de embriaguez, toda película de escenas criminales y toda exhibición inmoral quedan terminantemente prohibidas.

Al exponer los motivos de estas medidas, manifiesta que el Japón quiere a toda costa preservar a la juventud y a la nueva generación que se levanta, de la influencia corruptora de las películas americanas y europeas.

## LORENZO BUSTILLO M. & Ca.

“CASA MONTEMAYOR”

Se complacen en ofrecer al público en general un completo surtido de las afamadas pinturas DUCO y DULUX, las mejores pinturas del mundo. Una pintura para cada uso. Las pinturas que le dejarán completamente satisfecho.

Solicite carta de colores en las ferreterías mejor surtidas de Caracas.

CASA PRINCIPAL

Camejo a Santa Teresa N 38  
Teléfonos: 6.455 - 3.133 y 21.525

SUCURSAL

Sociedad a Traposos N° 4  
Teléfonos: 3.360 y 3.361